

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I

San José, C. R., sábado 20 de abril de 1912

Núm. 80

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS
JOSE MARIA CASTILLO

PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas a la pasta aguada y en gradas del color que se exija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

—NOTABLE REBAJA DE PRECIOS—

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas é importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tabillita, travieso americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compro a la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranta, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA

San José, marzo 21 de 1912.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oír este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente a LA INDIA

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se puso a la orden del Gobernador a Cipriano Bolaños Rodríguez, reo por depósito de aguardiente, para que descuente cien días de arresto en la cárcel de Grecia.

Se puso en libertad a Zacarías Naranjo, reo por depósito de licor, por haberse ordenado así en la causa.

Se recibió confesión con cargos a Luis Trejos y Benjamín Calderón, en causa por fabricación.

Se corrieron traslados por tres días en causa contra Carlos Boucharon por contrabando, y María E. Navarrete por fabricación.

Se declara que al reo Antonio Hernández Barahona, procesado por hurto en perjuicio de Ramón Herrero y Ernesto Ortiz, le quedan por cumplir 2 años, 10 meses, 3 días, 10 horas y 40 minutos, a contar del 23 de marzo último.

Se sobreeseyó definitivamente en la sumaria instruida contra el menor Francisco Buenaventura Jiménez Murillo, por hurto en perjuicio de José Bermúdez Astúa.

Por el término de 10 días se abrió a pruebas la causa contra Cristóbal Campos Campos, por hurto a Nereo Rodríguez Murillo.

PERSONALES

En Orotina contrajeron matrimonio don Paulino Fernández con la señorita Laura Alfaro.

—En Esparta murió repentinamente la apreciable señora doña Micaela Garita v. del que fué don Esteban González, a la avanzada edad de sesenta y un años. La muerte le provino de un ataque al corazón. Nuestro sentido pésame a su familia.

—Después de una larga dolencia falleció ayer, en esta ciudad, el primogénito del hogar Auber-Rolg. Nuestro pésame a don Emilio Aubert y señora.

—En Cartago dejó de existir ayer don Miguel Acuña Ulloa a la edad de cuarenta y dos años. La muerte de este apreciable señor se debe a una congestión cerebral.

—De la misma causa murió en la villa de Tres Ríos instantáneamente la niña María Rosario Garita Jiménez, hija de don Rafael Garita.

—Enfermo gravemente se encuentra el joven don Miguel Ángel Quijano Rojas. Ayer en el día se esperaba un desenlace fatal tal era la gravedad en que se encontraba. Ojalá la ciencia logre salvar a este aprovechado joven.

—En San Ramón se verificó ante el Presbítero don Juan José Valverde el matrimonio de Ramón Celso Arias con la señorita Manuela Chaves.

—Estuvo entre nosotros el estimable amigo el Licenciado don Juan Manuel Rodríguez, a quien nos fué grato saludar.

QUIERE USTED COMER BIEN, y hospedarse en un hotel de confianza donde puede usted llevar su familia que será servida con esmero, prontitud y aseo, diríjase sin vacilar al nuevo Restaurant

—“EL COSMOPOLITA”—

Situado 50 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado, Calle del Paso de la Vaca

Especialidad en cuartos ventilados é higiénicos, propios para las familias que deseen trasladarse a esta capital, y en todo lo que se relaciona con un buen servicio. Precios al alcance de todos los bolsillos.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene a la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más. Visite usted “EL TOKIO”, situado a 50 varas al Sur del Carmen.

La Alhambra
PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

La cuestión del empréstito municipal

Antier se reunieron los señores Banqueros para tratar sobre el empréstito municipal, habiendo sido comisionado el Sr. don Gaspar Ortuño para entrevistarse con el señor Gobernador y definir la negociación que probablemente se resolverá de hoy a mañana.

Nosotros creemos que es posible que los Bancos no hagan grandes ventajas en su oferta a favor del municipio, pero sí sabemos se hallan dispuestos a llevar a cabo esta negociación con ventajas bastante favorables, acogiendo todas las condiciones estipuladas en cuanto a plazo, condiciones de pago y garantías; pudiendo muy bien la Municipalidad pagar todo el empréstito en cualquier tiempo con solo 3 meses de aviso.

Siendo así, el municipio desde luego puede arreglar su situación, cubrir sus compromisos, normalizando sus pagos y tiene ancho campo para en cualquier época que se le presente hacer nueva operación con el exterior continuando las pendientes.

Preferible sería que los Bancos se decidan a aceptar las bases propuestas por el municipio y no pensar más en empréstitos extranjeros.

Informe presentado a la Corte Suprema de Justicia por el Secretario de la Sala 2a. acerca del movimiento judicial habido en su despacho.

Juicios pendientes de resolución al entrar el año pasado	101
ENTRARON:	
Juicios en apelación.....	834
Id. „ consulta.....	698
Quejas.....	12
Apelaciones de hecho.....	20
Juicios tramitados y resueltos en la Sala en 1ª Instancia.....	6

Total..... 1671 exptes.

La Sala resolvió 1582 asuntos y sólo quedaron pendientes de resolución al entrar este año, 39.

Platería de París
Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

POR TANTO

Como celosos defensores del Derecho y de las Instituciones republicanas establecidas en nuestra querida tierra, nos hemos visto obligados á levantar nuestra protesta airada contra los funcionarios públicos que, faltando al cumplimiento de sus deberes, han pretendido seguir las viejas y trilladas huellas de Administraciones pecaminosas que murieron arrastrando á su ocaso el estigma de los hombres de honor.

Nuestra protesta no ha sido sino el eco de la protesta del país entero. No ha sido ella, no, el resultado de una mezquina decepción; que no puede el desengaño herir de nuevo á quienes siempre han batido, desde el haz de la tierra, el impudor de quienes han pretendido hacer mofa de la magestad de la ley.

Nuestra protesta no es, como se dice, una nota que disuena, en la armonía social establecida, alentada por ambiciones bastardas.

Los republicanos tienen demostrado que su ideal, el ideal republicano, es el alma que en la lucha los anima; que jamás un interés innoble ha guiado sus pasos ni inspirado sus actos. Como ellos elevaron al más alto puesto de honor de la República al hombre en quien vieron el representante fiel de sus ideales, est ban y están obligados—por la responsabilidad que con el país contrajeron—á velar por

que su gobierno fuera y sea todo lo honrado que debe serlo.

Vieron un amago de peligro, sintieron que de alguna parte se hacían esfuerzos por estorbar la marcha progresiva de un gobierno de ley, y se pusieron en guardia. Luego se dedicaron á investigar, y encontraron al autor y á los cómplices de un plan preparado con madurez, y cuyo objeto único no ha sido otro que el de burlar el buen deseo que los republicanos tuvieron, de hacer un gobierno honrado.

No se ha pretendido tan sólo empañar la carta política de un hombre; se ha osado burlar una vez más uno de los derechos que más se aprecian por los hombres de bien y que más ultrajes han sufrido de los perversos: el del sufragio.

Comprobados los hechos y sentadas sobre bases incontrovertibles las consideraciones de derecho—porque no juzgamos inquisitorialmente—nos hemos visto obligados á condenar, como hemos condenado, á quienes la opinión pública—supremo Juez—está señalando como enemigos de la República.

Caiga sobre los responsables de los últimos atentados contra la libertad, sobre los que en esta hora luminosa en que el derecho es patrimonio de todos los hombres, y la ley es salvaguardia de la integridad social, el anatema de todos los hijos de Costa Rica libre.

De todo un poco

Fué detenido, un negro que estaba bañando un perro, en la pila que abastece de agua la población.

Varios trasnochadores se ocupaban cerca de la madrugada en armar escándalo en la propia esquina de la Avenida 5ª Este y Calle 9ª Norte, siendo requeridos por la policía.

Como se negaron á obedecer é insistieron nuevamente en gritar, fueron conducidos á la 1ª Sección.

Asimismo fueron capturados unos cuantos menores de 10 á 12 años de edad que se ocupan en sustraer de los comercios y tramos del mercado todo cuanto hallan á mano.

Un ciclista que iba á toda velocidad por la calle de la Soledad ayer tarde, tropezó con un infeliz campesino que pasaba distraído, de cuyo choque ambos rodaron por el suelo.

Tan pronto se repusieron del susto, el ciclista sin darle más explicaciones la emprendió á bofetadas, entablándose una lucha cuerpo á cuerpo entre ambos, que hubiera tenido un mal resultado á no haber mediado en la cuestión varios vecinos y particulares.

Reparaciones en el puente sobre el río Reventazón

La Municipalidad del Cantón de Jiménez se ha dirigido al Gobierno en solicitud de un auxilio del Tesoro Público para reparar el puente construido con fondos nacionales sobre el río Reventazón situado en el camino que del Indenillo conduce á Tucurrique.

Este asunto se está considerando actualmente.

Disgusto entre dementes en el Asilo Chapuí

Hace días que dos individuos recluidos en el Asilo Chapuí como dementes tuvieron un disgusto personal, habiendo resultado uno de ellos, llamado Ricardo Sánchez (pero no Serrano) con una mordida en el dedo meñique de la mano izquierda.

Fué atendido debidamente por los médicos del establecimiento, pero á pesar de sus cuidados le cayó gangrena, por lo que tuvo que ser trasladado al Hospital ayer mañana donde el doctor Barrionuevo le amputó el dedo lesionado, única manera de salvarle la vida.

Astorga Hermanos

De la sociedad «Astorga y C^{as}» se ha separado el socio señor Tobar. La nueva firma, que ya anotamos, seguirá los negocios de la muy acreditada Botica Española.

Visitas amistosas

Tuvimos el gusto de recibir las muy apreciables de don Nicolás Gutiérrez, de Guadalupe; don Juan Rafael Mora, de Zaragoza; don Matías Matamoros, del General; don Higinio Vargas, de Coronado y don José María Quirós, de Juan Viñas.

A nuestros amigos

No podremos servir sus pedidos extraordinarios de nuestro periódico, si no se hacen con un día de anticipación al del número que se solicite.

OPORTUNIDAD!!

Se desea vender un obrador completo de zapatería, usado pero en buen estado. Para precio y condiciones entenderse con don Nicolás Gutiérrez en San Ignacio de Acosta, y para más informes en las oficinas de este diario.

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia. Frente á la Plaza de la Artillería.

DE CORONADO

Coronado, 28 de Octubre de 1911.

Señor Administrador de The Costa Rica Electric Light and Traction Company Limited.

San José.

Muy respetable señor:

Ha sido un deseo ardiente del pueblo de Coronado, en nombre del cual hablamos como vecinos é hijos de él, de impulsar, por todos los medios posibles á nuestro alcance, el progreso de este cantón.

Nuestros anhelos son siempre los mismos, y á ellos se debe que en estos momentos llamemos la atención de usted, como Administrador de esa importante Empresa, en busca de un valioso contingente en la obra que para nosotros será uno de los factores más importantes en el adelanto, no solo de éste sino de los demás pueblos que de ella habrían de servirse. Diariamente un número considerable de gentes de este cantón y de los pueblos intermedios entre el mismo y esa ciudad, se encamina hacia esa capital, llevados en primer término por las necesidades creadas en el comercio establecido con el mercado de San José, el cual consume la gran variedad de productos obtenidos en nuestro suelo. Usted debe saberlo, que este es un pueblo esencialmente agricultor y que se dedica á un ramo de la agricultura que exige el expendio diario y constante de sus productos.

Por otra parte, y aún descartadas las exigencias de la vida puramente comercial, es costumbre establecida desde hace mucho tiempo, la de que nuestras gentes visiten con frecuencia la ciudad de San José, así como la de los josefinos nos visiten á nosotros y hayan escogido como lugar propicio para sus temporadas de verano, por su clima eminentemente recomendable y por sus otras condiciones exigibles para ello, el llamado antes San Isidro y hoy cantón de Coronado.

Y actualmente, por no haber otros medios fáciles, todos viajamos á caballo, con carreta ó á pie; y con seguridad que si existiera un medio de locomoción más cómodo, todos los que hacer esos viajes estamos obligados, lo haríamos el nuevo medio; y es más: el número de gentes que se trasladarían de un lugar á otro, como es natural suponerlo, aumentaría notablemente.

Hace tiempo que oímos decir que la Empresa que usted administra tiene el proyecto de prolongar el ramal de tranvía que hoy llega á Guadalupe, haciéndolo llegar á esta villa; y sabemos que existen ya los estudios preliminares de la obra. Pero esa noticia, que para nosotros ha sido motivo de justo regocijo, hasta ahora no ha pasado de ser una bella idealidad. No tenemos seguridad alguna de que tales propósitos lleguen á realizarse; no se nos ha dado palabra de que se trasladarían de quienes dirigen la marcha de la Compañía.

Sabemos que en estos momentos la Empresa no emprenderá trabajos de la índole del á que nos referimos, pero sabemos también que lo hará más adelante, cuando esté en condiciones de hacerlo, y á ella le parezca más conveniente. Por ello es que nos hemos querido adelantar, dirigiéndonos á usted para excitarlo á que ponga su cooperación decisiva en favor de la obra que solicitamos sea la prolongación del ramal expresado hasta esta villa.

Nosotros seremos, no solo clientes de la Empresa por el uso que hagamos del Tranvía, sino también porque, si para efecto la misma Empresa no tubiere obstáculos, sería ella quien nos suministraría el alumbrado público y á domicilio.

La Corporación Municipal, cuyos miembros también suscriben esta manifestación, daría á la Empresa todas las facilidades necesarias para la efectividad de nuestros deseos.

Al llevar á cabo la obra del ramal del Tranvía, la Empresa se beneficiará directa y positivamente; pueblos y vecindarios que no forman parte de este cantón, y que como nosotros lo necesitan, se convertirían en abonados asiduos, no usarían otro medio locomotivo.

Para nosotros sería motivo de inmenso entusiasmo el que durante su Administración la obra del ramal hasta Coronado se realizara, y estimáramos altamente á usted si sirviera decirnos si entre los proyectos de usted se haya el de influir en tal sentido.

Con nosotros suscriben varias personas vecinas de San José, que tienen interés en este cantón y que como nosotros, están directamente interesados en que el ramal se prolongue hasta la villa de Coronado. Somos de usted con toda consideración muy atentos y seguros servidores,

Ramón Arias C., Presidente Municipal; Higinio Vargas, Vicepresidente Municipal; Juan de Mata Quirós, Regidor Fiscal; Gil Vega, Jefe Político; José Ballester, Secretario; Roberto Jiménez S., Marcelo Brenes, M. A. Guardia, J. Rubén Umaña, Miguel Zúñiga, H. Bertolini, Guillermo Vargas M., Clodomiro Mora M., M. A. Padilla, Cruz Blanco M., Francisco Corrales, Emilio Cordero, Manuel Castro M., Gonzalo Arias, Miguel Cascante, Felipe Castro M., Pánfilo Mora, Manuel Quirós, Moisés Cascante, José Quirós D., Ricardo Soto S., Ramón Quirós D., Enrique Blanco, P. Blanco M., Arcadio Cascante, Patrocinio Núñez, José Vargas A., Salvador Morales, Ricardo Vargas, Ramón Mora, Cupertino Carmona, Gregorio Araya, José Arroyo, Joaquín Cascante, Enrique Jiménez, Carlos Herrera, León Rodríguez, Ricardo Quirós D., Tobías Carmona, Enrique Marín, Pedro Castro, Federico Méndez, Fulgencio Aguilar.

José Soto, José Castro M., José González, Filimon Carmona, Luis Soto, José María Salazar, Sabino Jiménez, Jesús Serrano A., Juan Jara, José Aguilar, Mariano Méndez, Rafael Vargas M., Natalio Vega, Ramón Rodríguez, Lucas Palma, Pedro Arias, Francisco Cascante U., Ricardo Tenorio, Ramón Soto, Neftalí Vargas, Mercedes Chacón, Espirito Cascante, Silvestre Quesada, Salvador Zúñiga, Juan Tenorio, Raimundo Soto, Joaquín Rojas, Elías Zúñiga, Augusto Zúñiga, Esteban Zúñiga, Gregorio Súniga, Malaquías Quesada H., Juan Zúñiga R., Pedro Marín, Juan R. Quirós, Guadalupe Zúñiga, José Alvarado M., Isaías Arroyo, José Arias, Rafael Zúñiga, Víctor Brenes Z., Zocimo Porras, Pablo Zúñiga, Emilio Cordero, Salvador Brenes Z., Evangelista Méndez, Juan Vega, Vicente Jiménez, Hermilio Jiménez, Ventura Mora R., Moisés Jiménez, Juan Cascante, Moisés Marín, Carlos Arias, Jesús Artavia Z., Recaredo Umaña, Nicanor Zúñiga, José Chaves, Bartolo Jiménez, Bartolo Solís, Francisco Montero, José A. Blanco, Rosa Brenes Z., Jacinto Umaña, Ubaldo Elizondo, Procopio Zúñiga, Ramón Tenorio.

Maurilio Vega, Miguel Arce, Jesús Chaves, José Barrientos, Rafael Muñoz, Jaime Rodríguez, Reginaldo Tenorio, Arcadio Cascante, Basilio Tenorio, David Marín, Agustín Tenorio, Cervando Rodríguez, Andrés P. Méndez, Serlindo Méndez, Bartolo Solís, José Molina, Bartolo Jara, Jesús Robles, Francisco Núñez, Jeremías Jara, Lucas Mora V., José Montero, Concepción Mora, Juan Rodríguez, Miguel Herrera, Ramón Artavia A., Luis Calvo, Carlos Vargas S., Pedro Rodríguez, Leonardo Chaves, Agapito Cascante, N. Vargas, Jesús Solano, Marcos Jiménez, Pablo Tenorio, Isidro Cascante, Salvador Herrera, Miguel Solís, Carlos Solís, Alejandro Navarro, Jeremías Mora, José Echavarría, Napoleón Vargas, Mauro Porras, José Corrales R., Joaquín Zúñiga, Ismael Corrales, Maurilio Salazar, Zacarías Rojas, Santiago Vargas S., Bernardo Vargas M., Napoleón Vargas, Ramón Lizano, Vicente Chavarría, Juan S. Mora, Higinio Vasques, Manuel Vargas, Natalio Solís, Higinio Alvarado, Andrés Méndez B., Jaime Cascante U., Rafael Méndez, Crencio Barquero, José Mora, Andrés Serrano, Gerardo Grandos, José M. Barboza, José Chanto, Leonardo Chaves, Teresa Méndez.

Dionisio Porras, Jesús Vargas M., Patricio Mora, Graciano Chanto, Gordiano Montero, Jonás Chanto, Jesús Solano, Miguel Arce, José Barrientos, Arcadio Cascante, David Marín, Gerardo Rodríguez.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia Centro America

Representante General: Simon Amador S^{ra} Costa Rica

¡Fume usted bien!! No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Únicos importadores, Antonio Urbano y Hno.

VENDO ¡En el pueblo de San Vicente sumamente barata una casa tras la Iglesia y en San José un solar trescientas varas al Oeste de la Escuela Mauro Fernández. Entenderse con su propietario en Atenas ó con don Ricardo Coto en San José. RAMÓN RODRÍGUEZ U.

EL PRINTEMPS

ó la

“SAMARITAINE” DE PARIS

son dos grandes establecimientos conocidos en todo el mundo

El caballero de alta sociedad encuentra allí su vestido completo, desde la levita, el frac, el smoking ó el saco elegante de última moda hasta la más insignificante prenda de uso interior.

La dama distinguida encuentra desde la más fina seda, lana ó gasa hasta el último detalle de tocador.

La democracia, que es la que da vigor al país, encuentra allí una buena y elegante chaqueta ó chaquetón, un excelente pantalón, ropa interior, camisas, sombreros, zarzas, rebozos, pañolones, llenzos, mantas, etc., etc.

Calzado desde la más fina calidad hasta el más fuerte para trabajadores.

No se moleste usted mucho, el Almacén de los Señores

ROBERT HERMANOS

ES HOY EN SAN JOSE DE COSTA RICA un «PRINTEMPS» ó una «SAMARITAINE»

donde se evitará pérdida de tiempo y ganará además en baratura de precios y calidad de artículos. Un personal numeroso y activo atiende á nuestra clientela.

Después la mar de cosas; todo lo necesario para baño y toilet, completos juegos para escritorio, herramientas de varias clases, valijas de viaje, etc., etc. Puede resumirse diciendo que allí encuentra Ud. todo lo que necesita, tal cual pasa en las grandes ciudades europeas ó americanas. Es la única casa en su género en Centro América.

Para niños de toda categoría preciosos vestidos

Colocación de la primera Piedra para la construcción de la Iglesia en San Pablo de Heredia

El domingo, 21 del corriente, tendrá lugar la colocación de la primera Piedra para la construcción del templo que se ha de levantar en este pueblo.

Por la mañana se celebrará una misa cantada al aire libre, á cuyo acto asistirá el Ilustrísimo señor Obispo, clero y autoridades militares y civiles.

La fiesta promete estar animada dado el entusiasmo que hay entre todos los vecinos y el interés que en este asunto ha llevado el cura de dicho lugar, don Ricardo Salas, que después de terminadas todas las ceremonias obsequiará á los concurrentes con un espléndido almuerzo.

La banda militar de Heredia amenizará el acto.

MAGNIFICA OCASION

Al que quiera hacerse rico se le vende un magnífico negocio de botica, pequeño pero productivo.

Para más informes dirigirse al apartado no 447.

San José, Costa Rica

"CRIMINALES BURLAS"

Si emplear malicia ó fraude en los tratos corrientes, no es lícito, ¿qué será el aprovecharse de las fuerzas de que dispone todo un gobierno para acaparar conciencias por medio del engaño?

Producir ilusión, con conocimiento y persuasión de que se gira sobre la base de la fantasía y con la ruin mira de disponer á su antojo de voluntades seducidas por interés y amor á la región que habitamos, es más que criminal.

Y, de esto parece encontrarse muy comprometida la actual administración, con la historia que voy á relatar y documentos que me sirven de comprobantes.

Dije anteaer que en el asunto tranvías había mucha tela que tejer, y vamos á devanar el ovillo, hilo por hilo, tomando como primer carrete el «Proyecto de Tranvía para comunicar á Liberia con el Puerto de Ballena», de que nos dió cuenta *La Información* del 6 de agosto de 1911.

«Al estudio de la obra se procederá inmediatamente. El Señor Subsecretario de Fomento dirigió un oficio al señor Director de Obras Públicas, manifestándole que el señor Presidente de la República le ha dado instrucciones á efecto de que por medio de esa Dirección se proceda á nombrar una comisión de ingenieros, para que hagan los estudios necesarios, con el propósito de construir un tranvía á vapor entre el Puerto de Ballena y la ciudad de Liberia».

En febrero 15, volvió la gemela de *La República* con el mismo sonsonete, pero como ya se aproximaban las elecciones, era necesario dar más detalles y nos regaló con informes más sugestivos.

Algunos párrafos: «al trabajo es de lo más factible, pues los cortes no exceden de dos metros y eso en solo tres puntos hay una distancia no menor de cien metros cada uno».

«En relleno no se necesita nada que el alza que se da con el lastrado. Los dos puentes que hay que construir sobre el río Liberia, no llegan ninguno de ellos á veinte metros en las partes donde los atraviesa».

Como se verá, era cosa sin dificultad; llevar un peón colocando rieles y atrás la locomotora arrastrando el tren presidencial con los cándidos electores de..... «pues habilita Filadelfia, Comunidad, San Miguel y Buenos Aires».

«Ahora se siguen (las chamarras) los estudios para unirlos á otros estudios anteriores á Sardinal y San Blas, lo mismo que otro estudio que partirá de Filadelfia, Belén, Santa Cruz, Nicoya y muchos más pueblecitos de menor importancia».

No podía ser más sugestivo el ofrecimiento, seguido de un agrimensor, con su criado llevando la cadena y el correspondiente nivel. Esto y los dos diarios ministeriales, de común acuerdo en tocar las castañetas, llevando alegres y armoniosos sonidos para adormecer las dudas y posibles rebeldías de aquellos abandonados hijos de nuestros malos gobiernos; digo, que todos estos ónticos que parecen á primera vista un poema épico, eran preparados teatralmente y con fondos del Estado por el mismo Gobierno, para subyugar voluntades y moverlas luego al antojo oficial.

El Ferrocarril entre Alajuela y Grecia, merece artículo aparte, tiene mucha miel ese pastel, y para que no se quejen de que yo la riego lo serviremos solo en su fuente.

«La Información» diciembre 10, de 1910. «Tranvía Eléctrico entre Orosi y Cartago. En la Secretaría de Fomento hemos visto un proyecto para establecer un tranvía de vía angosta, entre Orosi y Cartago, que habilitará también los distritos de Navarro y Cachí, que nos parece de suma importancia por la explotación de las industrias agrícolas de aquella región».

«Esta obra costará unos \$ 200.000. Entusiasmo natural del Subsecretario de Fomento». «El Subsecretario de Fomento, señor Jiménez Núñez, está muy entusiasmado por el proyecto, que él encuentra inmejorable, y en estos días lo presentará á la consideración del señor Presidente de la República, para ver si él lo recomienda á la Cámara. Hablando ayer del asunto con el Sr. Jiménez Núñez, etc.».

Al campo de la discusión lanzo el resultado de mis observaciones, en espera de que otros, que tengan crédito adquirido, fuera de la esfera oficial, se sirvan desvanecer el arraigado convencimiento que tenemos la mayoría de los costarricenses, de que en todo esto, de vías férreas, no ha habido por parte del gobierno, otra cosa, que una habilidad de gitanos.

GIL DEL SOL

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Balres, 18.—A solicitud de Lord Lauderdale suspendióse el juicio en la causa del loglés James Dawson, quien se encuentra preso desde 1899, por haber sido sentenciado á 15 años de prisión por homicidio. El señor Ministro Inglés será obsequiado mañana con un banquete. Entre los concurrentes encontrábase el Ministro Bosch. Ministro Naon llegó; no ha hecho mención de renunciar el Ministerio en Washington, dependiendo esto del resultado de la elección.

Londres, 18.—Las noticias del desastre del Titanic, han sido puestas en grandes carteles en la puerta del sepulcro de la esposa de Thomas Andrew, agente general de la compañía que se encontraba a bordo. Se sabe que la señora George Widener fué salvada. Tiene pólizas de albas por valor de 180 mil libras. Otra por tres collares de perlas, uno de ellos está valorado en 50 mil libras. Avisando de Nueva York que en el Carpathit se han salvado el 29 39, y 49 oficiales, el 29 telegrafista. En la lista hay muchos nombres de Italianos. El inalámbrico enviado de Estados Unidos, primero decía: Titanic está en presencia de un grandísimo hurto, á 42 grados 27 minutos longitud, y 50 grados ocho minutos latitud y hora y media después colisionaba con él.

New York, 18.—Al medio día de hoy las oficinas de la White Star recibieron un radiograma, vía el «Olimpa» con procedencia del «Cospathia» cuyo mensaje indica ser el último de los vapores mencionados el primero que llega al lugar del desastre. En dicho mensaje dice lo siguiente: Que el «Titanic» desapareció pero que todos los que habían tomado botes fueron salvados; que buscó y cuando ya no encontró más gente se dirigió lentamente para Nueva York en medio de grandes ventisqueros; que los salvados fueron cerca de 783 entre mujeres y niños y 85 hombres; que se esperaba que el «Parisian» y el «Virginia» hubieran encontrado algunos pero dicen que llegaron tarde; que el número de ahogados positivamente es de 1312. En las listas de los salvados que se han publicado no aparecen Astor, Harry, Widener, Straus Butt, Clarence, Moore, renombrado sportman de Washington. El Corpathia espérase hoy en la noche.

Londres, 18.—El desastre en el «Titanic» ha influido en el mercado.

Reims, 18.—Mr. Alexander Flamant ha obtenido completo éxito con un motorcito de su invención, cuyas aletas revolucionan 1200 veces por minuto. Colocóse en la espalda y recorrió una milla y media á una altura de 5 metros; fué calurosamente felicitado.

Berlin, 18.—Oficialmente se desmiente la conversación atribuida al Kaiser en Venecia con un diputado, relativa á lo que él hacía si sus gobernados fueran tan patriotas como los Italianos. En el Bill que envió hoy al Reichstag, pide el aumento del ejército á 40,000 hombres, 246 cañones y 636 ametralladoras.

Nueva York, 18.—Un inalámbrico del crucero «Washington» anuncia que Mr. Knox pronunció un discurso á la oficialidad y marina del mencionado buque, agradeciéndole por su cooperación en las vistas que él ha hecho y por las atenciones que le han guardado.

New York, 18.—El vapor California permaneció inútilmente largo tiempo en el lugar del desastre del Titanic, pues no pudo encontrar á ningún sobreviviente ni cadáveres. Dice que el frío era tan intenso que era imposible que flo pudieran resistir aquellos que quedaron flotando. La proa del Titanic fué la primera que se hundió y en ella el capitán Smith, cuya brillante carrera de Almirante de la White Star Line terminó allí. Había conducido muchísimos vapores de esa línea incluyendo el Olimpia. La aglomeración de gente frente á las oficinas de la White Star es continua en busca de mayores detalles; anuncian que en el Titanic se perdieron 350 ballijas del correo que llevaban 8 millones de cartas. Las pérdidas calculanse en 20 millones de dólares. Según parece durante el momento trágico reinó el mayor orden, cediendo los hombres todas sus posiciones á las mujeres y niños, esperando ellos muy tranquilos el momento de desaparecer en las profundidades del océano. Sabían bien que les llegaría auxilio pero que este llegaría tarde. Mr. Istmay, Presidente de la Compañía, tenía por costumbre ir en el primer viaje de cada vapor, pero por fortuna esta vez no lo hizo.

Pekín, 18.—Diariamente continúan muriendo de hambre centenares de personas. Témesese desarrollarse plaga bubónica. La sociedad de socorros agotará sus fondos á fines de este mes. El Gobierno no puede auxiliarlos; sino consiguen 300 mil dólares inmediatamente morirán trescientos mil. Asegúrase que las seis potencias han suspendido sus adelantos de empréstito como una protesta contra las

Notas políticas

¡Una coincidencia! Por lo que dicen los apreciables caballeros que lo firman—en un suelto que no habíamos visto, publicado en *La República* de anteaer—caemos en la cuenta de que ha habido un *quid pro quo*, que por supuesto deploramos. El señor diputado genuino á que nos referimos en esto días, quien andaba proponiendo la emisión de la ley de cierre dominical de tiendas, previa una *gurbia*, no lo hizo en el lugar á que los caballeros expresados se refieren. Si en el lugar que ellos dicen hubo una conversación con otro diputado que pudiera hacer suponer que fué la motivadora de nuestra nota, lo ignorábamos; lo que ha habido entonces es una simple coincidencia que acaso habría sido mejor no revelar.

Y en paz y tratando.

El profesor: Dígame, Carlitos, quién fué Catilina?

Carlitos: Catilina fué... la suegra de Cicerón.

El profesor: ¿Decía usted...?

Carlitos: la verdad es que á mí la Historia Antigua siempre me ha parecido infumable, y yo preferiría que usted me interrogara sobre cualquier otra cosa.

El profesor: ¿Quiénes son los enemigos de la «libertad eleccionaria»?

Carlitos: los que niegan que «jamás rayó tan alto el sol...»

El profesor: ¿Cómo?

Carlitos: Como lo explicaron don Desiderio Alfaro y don David Hidalgo, con la magnífica aclaración que Joaquinito le hizo á Chico Arias, el Político de Grecia que la firmó.

El profesor: Aprobado por unanimidad de votos y con sobresaliente.

operaciones hechas con los bancos belgas.

Caracas, 18.—Sábese que Castro encuéntrase en las Canarias con Manuel Hernández.

Londres, 18.—Al dar principio la Cámara de los comunes á sus operaciones, Asquith pronunció un discurso en el que deploró la pérdida del Titanic.

Berlin, 18.—Johnes Kaempf orador del Reichstag expresó en nombre del imperio alemán sus muestras de condolencia á White Star Line por el desastre del «Titanic». Interpeló Mr. Buxen, Presidente de la Cámara de Comercio sobre si daría algún paso relativo á impedir que los trasatlánticos intenten batir el record atravesando la peligrosa región del Norte; además, se le preguntó si era humanitaria la proporción entre la capacidad del «Titanic» comparada con la capacidad de sus botes de salvamento. Pidió tiempo para resolverlo.

Ottawa, 18.—El Duque de Connaught, envió sus muestras de condolencia á White Star Line.

Nueva York, 18.—«El Herald» recibió un inalámbrico que le envió el vapor «Bruce», vía San John en que dice: Cuando el «Titanic» colisionó caminaba á razón de 18 nudos por hora. El golpe fué indescriptible. Casi la mitad del volumen del vapor penetró dentro de la montaña de hielo quedando destruido hasta la primera chimenea.

Permaneció fuera del agua algunos momentos descansando sobre los témpanos; enseguida, sin duda por habérselo roto el fondo, se comenzó á hundir lentamente.

Conque el artículo aquel de la decana «El desastre del fernandismo» es de uno de los protegidos de don Máximo é hijo á su vez de otro protegido del mismo don Máximo?

Nada nuevo estamos diciendo: la raza de los genuinos... es así, como decía Altemberg.

Cuestión de «bajo vientre», como dice don Luis Castro.

¿Cuándo volverá don Faustino con las yerbas éas que se fué á conseguir allá por... el Polo Sur?

Qué darían ustedes por estar en el pellejo de uno de esos señores diputados en perspectiva que pueden quedarse sin el santo y sin la limosna si el Congreso se pára «como un solo hombre» al conocer de las nulidades?

Palabra de honor que no veremos, ni el tranvía de Grecia, ni el ferrocarril de Ballena á Liberia.

¡Al fin! Ayer nos lanzaron encima uno de los peones ministeriales desde las columnas de *La República*.

Y no quedó del todo mal el muchacho; hizo lo que pudo, que es mucho hacer; nos envió cada dentellada que si nos alcanza, nos tritura. Simuló tan bien la psicología de la hidrofobia, que casi, casi creemos en los grandes fenómenos de mimetismo animal, de que nos hablan los naturalistas.

¿Por qué será que los genuinos están tan ardidos con nosotros?

CARLITOS

Fotografía Alsina

Situada en el edificio de propiedad de la Imprenta Alsina.

Calle de la Estación

Quedará abierta al público desde el 15 del presente mes.

Contando con las mejores cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de Tarjetas de fantasía para montar retratos que son una verdadera novedad y estando á cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo, de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica. Esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente. Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una novedad que ofrece esta casa

Reconstrucción de la casa Municipal DE LA UNION

La Municipalidad de La Unión se propone reconstruir la casa municipal destruida por los últimos temblores, conforme á los planos levantados por la Dirección General de Obras Públicas.

El presupuesto de gastos alcanza á poco más de 20,000 colones.

Para llevar á cabo la obra, cuenta la Corporación con los fondos respectivos en el Tesoro Público y con el auxilio que ha solicitado del Gobierno y que probablemente se le otorgará.

GASTOS DE FOMENTO

Girado por la Secretaría de Fomento para cubrir planillas por trabajos á cargo de la Dirección de Obras Públicas, durante la semana del 11 al 17 del corriente mes, como sigue:

Diversos trabajos de Obras Públicas.....	5,777-59
Carretera Nacional y caminos.....	6,873-15
Puentes.....	4,431-09

Total..... \$ 16,981-82

Inauguración del Congreso

Se vende un hermoso solar con una casa en él ubicada, distante 500 varas del Mercado, y situado en el Paso de la Vaca. Para informes dirigirse á las oficinas de este diario.

Pildoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis - - - pulmonar con el uso de estas píldoras - - -

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN, St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO -- Alajuela, C.R.

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París. ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & C^o Libreros

BOTICA ESPAÑOLA

—ASTORGA HERMANOS—

Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

El grande y merecido renombre de esta Botica se debe á la seriedad y competencia de sus empleados, y al rápido y concienzudos servicios que ellos saben prestar al público, proporcionándole siempre drogas frescas porque el sartido se renueva constantemente.

MADERAS DE SAN RAMON

HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magníficas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramón, y en San José entre la Ferretería de Rodríguez & Hno. y la tienda El Tokio. APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital líquido pagado: Cj. 1.700,000-00

UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES
para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas,
etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el
término social de esta firma y
aumentamos el Capital Pagado en
Cj. 200,000-00 MAS

Todos nuestros amigos saben que
cada día del año aumentamos nuestros
esfuerzos para servirles bien

persistiendo en nuestro conocido lema:
CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retirarán del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con
nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licóres de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
... Y ABARROTES ...

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marce "SERRANO"
y del afamado botín para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

¡Atención todos!

-Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

A "LA PRENSA LIBRE"

Este colega, á quien por su seriedad habíamos distinguido siempre con especial consideración, nos hace en su número de anteaer un cargo por demás injusto y que nosotros de ninguna manera estamos dispuestos á aceptar.

Por dicha ya en sección editorial tratamos ayer el asunto, cuando aun no teníamos noticia de los reproches que el compañero nos prodiga.

Estamos muy lejos de vivir en el estrecho y egoísta círculo en que se nos supone. Nuestra bandera es mucho más grande; se confunde con la inmensidad del cielo azul que nos cubre.

Este diario, que gusta de servir á sus favorecedores en cuanto él puede, les sirvió, como dato informativo, el informe que el Corresponsal del «Sun» envió á dicho periódico. Y al siguiente día, *motu proprio* hizo los reparos que se le ocurrieron al susodicho informe, hallándose entre ellos posiblemente los que á nuestro colega también le han parecido más de bulto.

Somos, por eso, dignos de la censura acre con que se nos ha obsequiado?

Esperamos de la hidalguía de *La Prensa Libre*, que se servirá rectificar.

Resoluciones de la Sala 2ª

Confirmando la sentencia del Juez Segundo del Crimen de esta provincia, por la cual se condena á Pedro Peña Garro y á Rafael Rojas, de quien se ignora su segundo apellido por ser ausente, á dos años, ocho meses y veinte días de presidio descontable en San Lucas, por el delito de robo cometido en daño de don Andrés Venegas García.

Redujo á dos meses y un día la pena de un año, cinco meses y once días de presidio que impuso el Juez 1º del Crimen de esta provincia á Francisco Valverde Porras y Roberto Castro Caves, por falso testimonio dado en causa criminal.

Mantuvo la condenatoria de un año y seis meses de presidio interior que impuso el Juez 2º del Crimen á Esteban Mora García por el delito de hurto que cometió en perjuicio de Elva Hernández Arias.

Elevó á dos años ocho meses y veintidós días, la pena de dos años de presidio interior menor descontable en San Lucas, á que condenó el Juez 2º de lo Contencioso Administrativo, á Ernesto Moya García por hurto en daño del Fisco.

Resolución de la Corte Marcial en la Sala 2ª de Apelaciones

A la 1 de la tarde de ayer se reunió el Tribunal de la Corte Marcial en la Sala Segunda de Apelaciones, compuesto por los señores Magistrados Bustamante, Vargas, Johanning y los Conjuces Comandantes Mayores don Ramón Chacón, y don Enrique Esquivel, para resolver acerca de la competencia promovida por el Juez del Crimen de Limón al Comandante de aquella plaza militar, en virtud de la cual, el expresado Juez, reclamaba su competencia para conocer de la sumaria seguida contra Leonel Alvarez Salazar por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Juan Piedra, sosteniendo que de ese hecho dados los caracteres de que está revestido incumbe ser tramitado y resuelto el expediente por las autoridades del fuero común, nunca por las militares. La indicada Corte resolvió de acuerdo con el parecer del Juez, declarando que es á éste á quien corresponde el conocimiento del referido asunto.

Marítimas

Limón, 16.—Hoy á la 1.30 a. m. ancló procedente de Bluefields, el vapor noruego *Bluefields* sin pasajeros, carga ni correspondencia.

—Hoy á las 6 a. m. ancló, procedente de Colón, el vapor inglés *Cartago* con los siguientes pasajeros: Rose Whitsel, Laurel Mantr, William Ruter, Lillian Summers, Kooke Collis, Cleveland Lindo, George Kunhardt, Arturo Leigh, Emilio Echeverría, Adolfo y Carolina Guardia y 15 de cubierta.

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra
DE ODIO Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo
por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país
Heno, Cebada Trigo, Avena,
Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

Teléfono n° 198

Apartado n° 614

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra
Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda.

El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoapible; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.